

Protokolleintrag vom 09.11.2005

2005/454

**Postulat von Roger Bartholdi (SVP) und Dr. Bernhard im Oberdorf (SVP) vom 9.11.2005:
Radarkästen, Einführung der Nummernerkennung (Avnes)**

Von Roger Bartholdi (SVP) und Dr. Bernhard im Oberdorf (SVP) ist am 9.11.2005 folgendes *Postulat* eingereicht worden:

Der Stadtrat wird aufgefordert zu prüfen, ob die Nummernerkennung (Avnes) in der Stadt Zürich in einem Teil der Radarkästen eingeführt werden kann, um gesuchte Fahrzeuge sicherzustellen.

Begründung:

Die Stadt Zürich führt bereits seit längerer Zeit eine solche Überwachung am Sihlquai durch. Mit dieser effizienten Erkennung und Erfassung von Kontrollschildern wird der Polizei ermöglicht, innert kürzester Zeit ein gestohlenen bzw. gesuchtes Fahrzeug festzustellen und eine entsprechende Fahndung einzuleiten.

Mit der neuen Technik ist es nun problemlos möglich, diese Erkennung und Erfassung von Kontrollschildern in die Kontrollmessenanlagen (Radarkästen) zu integrieren und dadurch mit wenig Aufwand die Kontrolle auszubreiten. Erst kürzlich wurde wieder ein Rammbock-Einbruch mit einem gestohlenen Fahrzeug verübt. Mit dem Einsatz der automatischen Nummernerkennung könnte bereits vor dem Einbruch ein entwendetes Fahrzeug entdeckt und danach gefahndet werden. Die automatische Erkennung des Nummerschildes eines

Motorfahrzeuges ist sicher ein wertvolles Instrument gegen Verbrecherbekämpfung und auch in der Prävention. Es darf aber nicht dazu führen, dass die Fahrwege der Bürger dadurch staatlich kontrolliert werden, bzw. die Daten länger erfasst bleiben oder Auswertungen damit gemacht werden.